

# Association de psychanalyse Jacques Lacan

<http://www.apjl.org/>

e-mail : [ap-jl@yahooouupes.fr](mailto:ap-jl@yahooouupes.fr).

Créée en 2001, l'Association de psychanalyse Jacques Lacan s'autodéfinit comme "supplémentaire". Ne dissuadant aucun membre d'appartenir à une autre association psychanalytique, elle ne participe pas d'une logique de scission. Elle fait la lecture forte, et certainement risquée, que la dissolution de l'EFP en 1980 par Lacan est à interpréter comme une rupture avec le concept d'Ecole-Institution. En conséquence, l'APJL ne s'identifie pas à l'Ecole, mais veut, conformément au souhait de Lacan, "faire école". "Faire école" implique de s'en donner les moyens, l'expérience de la passe en est un. Le dispositif fonctionne depuis 2002, à partir de points essentiels : plus-un des cartels de la passe extérieurs à l' association, AE nommés pour un an, attention portée à la bascule du désir de l'analyste plutôt qu'à ce qui reste d'analysé... La ré-expérience des cartels est un point en débat actuellement à l'APJL, en tant que participant au "faire école", mais dans un souhait de revisiter cette autre invention de Lacan. L'APJL, créée à l'initiative de 3 personnes (Pierre Bruno, Isabelle Morin, Marie-Jean Sauret), compte actuellement plus d'une centaine de membres, en France et à l'étranger : Grèce, Canada, Costa-Rica, Vénézuéla, Vietnam etc.. Des liens de travail sont en cours avec l'Allemagne, la Colombie.